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Introduction 

                                                     

Lorsque nous lisons les saintes écritures nous pouvons rapidement comprendre que le 

désir du seigneur c’est que nous soyons unis les uns les autres par un amour sincère et sans 

hypocrisie. L’unité fraternelle est à la fois le don de YHWH1 et la volonté de YHWH pour ses 

disciples. 

 Prions pour que ce livre aide un bon nombre de personnes à mieux comprendre et à vivre l’unité 

fraternelle.       Seigneur je me tiens humblement dans ta présence pour crier à toi ; donne à tes 

enfants dans le monde entier de marcher, de bâtir, de comprendre et de saisir la profondeur de 

l’unité fraternelle au nom de Yéhoshoua-Mashiah (Jésus-Christ). 

                                       

                                             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
1 YHWH ou YHVH : Traduit par l’Eternel dans la majorité des versions de bible française, ce tétragramme est 

le Nom de Dieu révélé à Moïse dans le livre d’Exode. Avec le temps le tétragramme a donné YaHWeH ou 

YaHVeH. 
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I- L’UNITE FRATERNELLE QUE LE SEIGNEUR DESIRE 

 

Chaque disciple de Jésus-Christ devrait désirer marcher dans l’unité fraternelle afin de 

pouvoir réjouir le cœur du Seigneur. Pourquoi je le dis ? Un jour, Yéhoshoua (Jésus) pendant 

qu'il priait va faire une demande formidable au Père dans le livre de Jean le chapitre 17 aux 

versets 20 à 26 :  

« Or je ne prie pas seulement pour eux, mais aussi pour ceux qui croiront en moi par le moyen 

de leur parole, afin que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et moi en toi, afin qu'eux 

aussi soient un en nous, et que le monde croit que c'est toi qui m'as envoyé. Et moi, je leur ai 

donné la gloire que tu m'as donnée, afin qu'ils soient un comme nous sommes un. Moi en eux 

et toi en moi, afin qu'ils soient parfaitement un, et que le monde connaisse que c'est toi qui m'as 

envoyé, et que tu les aimes comme tu m'as aimé. Père, mon désir est que ceux que tu m'as 

donnés soient avec moi là où je suis, afin qu'ils contemplent la gloire que tu m'as donnée, parce 

que tu m'as aimé avant la fondation du monde. Père juste ! En effet, le monde ne t'a pas connu, 

mais moi, je t'ai connu, et ceux-ci ont connu que c'est toi qui m'as envoyé. Et je leur ai fait 

connaître ton Nom et je le leur ferai connaître, afin que l'amour dont tu m'as aimé soit en eux 

et que je sois en eux. »  

Le désir du seigneur est de voir ses enfants unis comme lui-même est uni au Père. Mais pourquoi 

une-t-elle demande au Père ? Justement parce qu’il connaissait les mystères et les bienfaits qui 

se cachent derrière une telle unité entre les frères. 

L’église primitive avait compris les bienfaits de l’unité fraternelle car après la 

prédication de l’apôtre Pierre à la pentecôte dans le livre de Actes chapitre 2 aux versets 37 à 

47, il y’a eu 3000 conversions et ces personnes convertis demeuraient ensemble, avaient tout 

en commun et se partageaient plein de choses. 

La bible souligne quelque chose de très remarquable dans le livre de Actes le chapitre 4 au 

verset 32 : « ils étaient un cœur et une âme », car le fait d’être un cœur et une âme nous 

empêche de chercher nos propres intérêts mais nous pousse à chercher plutôt les intérêts des 

autres. 

Soulignons que le médecin Luc2 en décrivant l’unité fraternelle qui existait entre les 

croyants à travers son livre « Actes des apôtres », utilise les mots cœur et âme ce qui n’est pas 

du tout anodin dans la médecine. 

 
2 Luc : Le médecin Luc est un auteur de la bible, qui écrivit les livres Luc et Actes des apôtres.  
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 Le cœur fonctionne comme une pompe qui, grâce à ses contractions régulières, propulse le 

sang dans tout l’organisme et assure ainsi l’alimentation en oxygène du corps entier. Chaque 

jour le cœur pompe environ 8000 litres de sang car le cœur doit jouer ce rôle pour pouvoir aussi 

vivre, en gros approvisionner toute la journée le corps humain sans lequel lui-même ne servira 

à rien. Et la parole du Seigneur insiste tellement sur le cœur de l’homme en ces mots :  

« Garde ton cœur plus que toute autre chose, car de lui jaillissent les sources de la vie. » 

(Proverbes 4 :23, BYM). Le cœur est un élément très important dans la vie d’un disciple de 

Jésus-Christ.  

L’âme, siège de l'activité psychique et des états de conscience de quelqu'un. Ensemble des 

dispositions intellectuelles, morales, affectives qui forment son individualité, son moi profond 

; esprit, intellect, cœur, conscience. Cela démontre que l’unité fraternelle y était véritable car 

même leur pensée témoignait de leur unité.  

« Et la multitude de ceux qui avaient cru était un cœur et une âme ; et nul ne disait d'aucune 

des choses qu'il possédait, qu'elle fût à lui ; mais toutes choses étaient communes entre eux. Et 

les apôtres rendaient avec une grande puissance le témoignage de la résurrection du Seigneur 

Jésus ; et une grande grâce était sur eux tous. Car il n'y avait parmi eux aucune personne 

nécessiteuse ; car tous ceux qui possédaient des champs ou des maisons les vendaient, et 

apportaient le prix des choses vendues, et le mettaient aux pieds des apôtres ; et il était distribué 

à chacun, selon que l'un ou l'autre pouvait en avoir besoin. » (Actes 4 : 32-35, Bible Darby en 

français). 

Nous pouvons donc comprendre pourquoi ils pouvaient partager ensemble ce qu’ils avaient 

entre eux car l’amour était réel, lorsqu’on aime il est facile de donner ce que nous avons de 

cher. Cela me fait penser à Jonathan fils de Saül qui va se dépouiller de la robe qu'il portait et 

la donner à David avec ses habits allant même jusqu'à lui donner son épée, son arc et sa ceinture. 

Pourquoi ? Justement parce qu’il aimait David comme sa propre âme.  

« Or il arriva qu’aussitôt qu’il eut achevé de parler à Saül, l’âme de Jonathan fut attachée à 

l’âme de David. Jonathan l’aima comme son âme .ce jour-là Saül le retint, et ne lui permit plus 

de retourner à la maison de son père .Jonathan fit alliance avec David parce qu’il l’aimait 

comme son âme .Jonathan se dépouilla de la robe qu’il portait et la donna à David ,avec ses 

habits ,jusqu’à son épée ,son arc et sa ceinture. » (1 Samuel 18 : 1-4, Bible Darby en 

français.) 

Il est à noter que le monde ne peut connaitre que le Mashiah (Christ) a été envoyé qu'au moyen 

de notre union fraternelle, c’est pourquoi l’église a un rôle très important à jouer pour que le 

monde croit que Jésus a été envoyé par le Père. Sans unité fraternelle le monde ne connaitra pas 
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que le Père a envoyé le Christ, et pour cela Jésus nous a donné la gloire qu’il avait afin que nous 

soyons un.  

« Ainsi, nous qui sommes plusieurs, nous formons un seul corps en Christ, et nous sommes tous 

membres les uns des autres. » (Romains 12 :5, Louis Segond).  

« Et que la paix de Christ, à laquelle vous avez été appelés pour former un seul corps, règne 

dans vos cœurs. Et soyez reconnaissants. » (Colossiens 3 :15, Louis Segond). 
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II- COMMENT CONSERVER L’UNITE FRATERNELLE ? 

Pour conserver l’unité fraternelle nous devons mettre la parole du Seigneur en pratique, ne 

pas seulement nous borner à l’écouter, elle est une bénédiction que nous devons conserver dans 

l’amour et la vérité ; car sans les vertus de la sainteté, l’unité fraternelle ne tiendra pas  

« Mettez en pratique la parole, et ne vous bornez pas à l’écouter, en vous trompant vous-même 

par de faux raisonnements. » (Jacques 1 : 22, Louis Segond). 

ne manière digne Je vous exhorte donc, moi, le prisonnier dans le Seigneur, à marcher d’u «

en toute humilité et douceur, avec patience, vous  de la vocation qui vous a été adressée,

vous efforçant de conserver l’unité de l’esprit par  supportant les uns les autres avec charité,

Ce verset écrit par Paul aux éphésiens  Louis Segond).3, -: 1 (Ephésiens 4 » le lien de la paix.

Lorsque nous lisons  extension à nous, nous révèle les secrets pour conserver l’unité fraternelle.

Esprit de YHWH et nous savons que lorsque -nous comprenons que nous avons besoin du Saint

est dans une vie c’est pour nous conduire dans toute la vérité. Esprit-le Saint  

 « Mais quand il viendra, lui, l’esprit de la vérité, il vous guidera dans toute la vérité car il ne 

parlera pas de lui-même, mais il parlera de tout ce qu’il aura entendu et vous annoncera les 

choses à venir.il me glorifiera, parce qu’il prendra du mien et qu’il vous l’annoncera. » (Jean 

16 :13-14, BJC3). 

Et nous ne pouvons pas être conduits dans la vérité si nous refusons de marcher par l’Esprit de 

YHWH. Paul nous rappelle que nous avons été appelés par le Seigneur pour un but : celui de 

marcher d’une manière digne et par la suite il décrit avec clarté comment nous devons 

marcher pour conserver l’unité dans le corps.  

Nous allons abordés dans la suite plus en profondeur sur les points importants de lunite 

fraternelle qui sont énumérés dans Ephésiens 4 : 1 à 3.    

1- Marcher avec humilité 

Le terme « tapeinophrosunê » traduit par « humilité » est un mot qui désigne 

littéralement le fait de penser et de juger sans s’élever soi-même, et donc d’être humble dans 

ses pensées. L’humilité est l’une des vertus qui permet de conserver l’unité fraternelle, si Jésus 

est en accord avec le père c’est justement parce qu’il avait accepté de prendre la forme de 

l’homme.  

 
3 BJC : Bible de Jésus-Christ, une version de la bible. 
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 « Mais il s’est vidé lui-même en prenant la forme d’esclave, en devenant semblable aux 

humains. » (Philippiens 2.7, BJC). 

Yéhoshoua a premièrement renoncé à ses droits, a renoncé à ses privilèges et il s’est identifié 

aux hommes. Jésus s’est abaissé à cause de son humilité il a renoncé à ses droits et privilège 

qu’il avait au ciel afin de venir sur la terre sauver l’homme pécheur que nous sommes. 

 Il a accepté mourir à la croix pour nos péchés. Quel amour le Seigneur a manifesté pour moi 

et pour toi, toi qui lis ce livre en ce moment ! 

Bien-aimés aucun homme ne pouvait le faire pour toi mais le Mashiah (Christ) l’a fait, nous 

montrant l’exemple à suivre pour une vie glorieuse sur la terre des vivants. La parole nous 

exhorte à marcher dans l’humilité car c’est une clé qui nous permet d’atteindre la gloire et qui 

nous conduit à la justice. Nous pouvons nous poser les questions ci-dessous : 

1. Sommes-nous prêts Sommes-nous prêts à glorifier le Seigneur ? En renonçant à tout, y 

compris nos droits ? 

2. Sommes-nous prêts à glorifier le Seigneur ? En nous identifiant aux autres, aux faibles, 

aux gens les plus ordinaires ? 

3. Sommes-nous prêts à glorifier le Seigneur ? En nous abaissant dans le service qui est 

parfois dégradant ? 

4. Sommes-nous prêts à glorifier le Seigneur ? En obéissant à Dieu ? 

5. Sommes-nous prêts à glorifier le Seigneur ? En recherchant la réconciliation avec 

chacun d’entre nous ? 

6. Sommes-nous prêts à glorifier le Seigneur ? En nous aimant les uns les autres ? 

 

Yéhoshoua a fait toutes ces choses pour nous et il nous demande de vivre comme lui. 

Que le Seigneur nous accorde la grâce de nous humilier. Si nous avons agi par orgueil quelque 

fois, repentons-nous sachant que le Seigneur pardonne et accueille toujours le pécheur 

repentant.   

 

2- Marcher avec douceur 

Nous savons que l’une des particularités que Jésus-Christ avait était sa douceur4 car lui-

même le déclare avec autorité :  

« Prenez mon joug sur vous et recevez mes instructions, car je suis doux et humble de cœur ; et 

vous trouverez du repos pour vos âmes. » (Matthieu 11 : 29, Louis Segond).  

 
4 Douceur : Mathieu 21 : 5, 2 Corinthiens 10 : 1, 1 Pierre 2 : 21-23. 
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La douceur qui est un fruit de l’Esprit (Galates 5 : 22-23) nous permettra de conserver l’unité 

fraternelle.  

Lorsque nous regardons la vie de Jésus-Christ nous pouvons immédiatement constater la 

douceur et l’humilité qui le caractérisaient même les pécheurs et les gens de mauvaise vie 

aimaient sa compagnie5  

« Que votre douceur soit connue de tous les hommes. Le Seigneur est proche. » (Philippiens 4 

: 5 et Matthieu 21 : 5). 

Paul poussé par l’Esprit, nous exhorte à manifester la douceur en toute chose et à se revêtir de 

ce fruit6 de l’esprit. La douceur est précieuse aux yeux du Seigneur et c’est un fruit de l’esprit 

à cultiver. 

 

3- Marcher avec patience 

La patience peut être définit comme la persévérance et la longanimité que les chrétiens 

doivent avoir face aux diverses épreuves, tribulations et persécutions qui éprouvent leur foi. Le 

manque de patience peut conduire les chrétiens à la vie selon la chair et à la perdition.  

Les chrétiens ont besoin de persévérance et de fermeté pour résister à la séduction qui s’accroît 

de plus en plus dans les églises (Galates 3 : 1-3). 

 

« Le Seigneur ne tarde pas dans l’accomplissement de la promesse, comme quelques-uns le 

croient ; mais il use de patience envers vous, ne voulant pas qu’aucun périsse, mais voulant 

que tous arrivent à la repentance. ).: 9, Louis Segond Pierre 3 (2 »  

La patience consiste aussi pour le chrétien à attendre l’avènement du Seigneur en se sanctifiant 

d’avantage. Bien-aimés regardons comment le Père nous a aimés, la bible nous dit qu’il use de 

patience envers nous voulant que nous parvenions à la repentance. Oh quel amour Seigneur ! 

Seigneur donne-moi de marcher dans la patience au nom de Yéshua (Jésus) ha Mashiah.  

 

Yéhoshoua a manifesté sa patience envers nous lorsque nous étions encore dans la Pratique du 

péché : 

« Mais Dieu prouve son amour envers nous, en ce que, lorsque nous étions encore des pécheurs, 

Christ est mort pour nous. : 8, Louis Segond). (Romains 5 »  

 

 
5 Compagnie : Lire Matthieu 9 : 11. 
6 Fruit : Lire Jacques 1 : 21, Tite 3 : 2 et Galates 6 : 1. 
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Sommes-nous prêts à glorifier le Seigneur ? L’apôtre Paul nous encourage en tant que des saints 

et bien-aimés de nous revêtir des sentiments de compassion, de bonté, d’humilité, de douceur, 

de patience enfin que nous soyons semblables à notre maître. Car la parole nous dit tel il est, tel 

nous somme aussi dans ce monde (1 Jean 4 : 17). 

 

  Le Seigneur témoignera de la patience de Moïse dans le livre de Nombres le chapitre 

12 au verset 3 : (Louis Segond) « Or, Moïse était un homme fort patient, plus qu'aucun homme 

sur la face de la terre. » ; et c’est pour cette raison que Moïse a pu accomplir les prodiges et les 

miracles durant sa marche avec le Seigneur. Car un homme qui veut voir le Seigneur dans sa 

génération doit être un homme patient. Pourquoi je le dis ? Souvenons-nous que le seigneur fait 

toute chose bonne en son temps (Ecclésiaste 3 :11) pas au temps de l’homme, c’est pour cette 

raison que celui qui attends le temps du Seigneur fera des exploits avec lui.  

Souvenons-nous de l’épisode de la mer rouge. Moïse après avoir sorti le peuple de l’Egypte 

aura devant lui un dilemme qui est la mer rouge. Pour voir le miracle du Seigneur, Moïse va 

passer toute la nuit à lever le bâton avant de voir la main d'Elohîm. Mes amis quelle patience !  

 

« Moïse lève sa main sur la mer. Toute la nuit, le SEIGNEUR envoie de l'est un grand vent qui 

fait reculer la mer. La mer s'ouvrit donnant la possibilité au peuple de la traverser à sec car 

les eaux s'étaient écartées créant un chemin pour le peuple. » (Exode 14 : 21, BJC).  

Nous voyons encore un autre épisode de la patience de Moïse sur la montagne ; le seigneur 

appelle Moïse sur la montagne pour lui donner les tables de la loi. Lorsque Moïse monte du 1er 

au 6e jour, il va devoir patienter tout ce temps et ce n’est qu'au septième jour que le seigneur va 

se mettre à lui parler face à face : « La gloire de Yahweh descendit sur la montagne et la nuée 

le couvrit pendant six jours ; au septième jour Yahweh appela Moïse du milieu de la nuée. » 

(Exode 24 :16, BJC). 

On trouve dans la Bible de nombreux exemples de personnes dont la marche avec YHWH a été 

caractérisée par la patience. Jacques décrit les prophètes comme des « modèles de patience dans 

la souffrance » (Jacques 5 : 10).  

Il fait aussi référence à Job, dont la persévérance a été récompensée par « la fin que le Seigneur 

lui a accordée » (Jacques 5 : 11).  

Abraham aussi a attendu patiemment et « obtenu ce qui lui avait été promis » (Hébreux 6 : 15).  

Jésus, notre modèle en toutes choses, a fait preuve de patience et d'endurance :  
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« En échange de la joie et la gloire qui lui était réservée, il a souffert la croix et méprisant la 

honte qui s’y attachait et il s’est assis à la droite du trône de Dieu. » (Hébreux 12.2, Louis 

Segond 21).  

 

4- Marcher dans l’amour 

Le mot traduit par charité dans la plupart des versions françaises de la bible vient du 

grec « agape » et signifie « Amour ». C’est l’amour7 divin c’est-à-dire un amour désintéressé.  

« Celui qui n'aime pas ne connaît pas Dieu puisque Dieu est amour. » (1 Jean 4 : 8, Louis 

Segond). 

En effet l’amour est la nature même de Dieu. Le Seigneur nous recommande d’avoir et de 

manifester l’amour, qui est le fruit de l’Esprit. L’amour est plus essentiel que l’exercice des 

dons (Galates 5 : 22 ; 1 Corinthiens 13 : 1-8, 13 ; Romain13 : 8). 

La charité reste toujours la clé du réveil spirituel car à la fin des temps l’amour du plus grand 

nombre se refroidira (Matthieu 24 : 12). 

L’amour dont Paul parle dans la parole n’est rien d’autre que l’amour agape qui est un amour 

divin et nous comprenons que nous ne pouvons pas aimer si nous ne sommes pas nés de nouveau 

et Jésus nous recommande de nous aimer.  

Dans le livre de Jean le chapitre 13 au verset 34, Jésus dit : « Je vous donne un 

commandement nouveau : Aimez-vous les uns les autres. Comme je vous ai aimés, vous aussi, 

aimez-vous les uns les autres. » Au verset suivant, il ajoute : « C'est à cela que tous 

reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous avez de l'amour les uns pour les autres. » 

L’amour que Jésus a pour nous l'a poussé à se livrer à la croix pour nos péchés (Romains 5 : 

8). L’amour fraternelle est l’un des éléments qui donne aux convertis et aux non convertis de 

reconnaitre que nous sommes des disciples de Yéhoshoua ha Mashiah et si cela est le cas 

pourquoi ne pas nous pardonner réciproquement ? Car la marche par l’amour nous donne de ne 

pas accomplir les désirs de la chair.  

La marche dans l’amour nécessite de renoncer à notre égoïsme pour rechercher le bien de notre 

prochain. Elle nous coûte, car elle est faite de renoncement cependant, elle est agréée par notre 

Père Céleste, comme une offrande et un sacrifice de bonne odeur, qui réjouit son cœur. 

 

 
7 Amour : il existe trois types d’amour chez les grecs à savoir l’amour « héros » (lié au sexe), l’amour « phileos » 

(filiale, fraternelle) et l’amour « agape » (divin). 
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5- Marcher dans la paix 

La paix est définie comme étant la bonne entente entre les individus ou groupes.  

YHWH nous a appelé à vivre en paix car ELOHIM n'est pas un Dieu de désordre, mais de paix 

(1 Corinthiens 7 : 15 et 1 Corinthiens 14 : 33). 

 L’absence de paix crée donc du désordre et du mal-être dans un environnement.  

Si quelqu'un, en effet, veut aimer la vie et voir des jours heureux, qu'il recherche la paix et la 

poursuive (1 Pierre 3 : 10-11). 

« (Matthieu 5 : 9,  » Heureux ceux qui procurent la paix, car ils seront appelés fils de Dieu !

 Louis Segond).  

Nous pouvons voir le cas d’Abram et Loth dans le livre de Genèse le chapitre 13 aux 

versets 8 à 9. Ils vont se séparer justement parce qu’il voulait conserver la paix entre eux car il 

y avait des disputes entre les bergers d'Abram et ceux de Loth. 

« Abram dit à Loth : Surtout, qu'il n'y ait pas de querelle entre toi et moi, entre tes bergers et 

les miens, car nous sommes frères ! N'as-tu pas tout le pays devant toi ? Sépare-toi donc de 

moi. Si tu vas à gauche, j'irai à droite, et si tu vas à droite, j'irai à gauche. » (Genèse 13 : 8-9, 

BJC). 

La poursuite de la paix est le signe de la crainte de YHWH dans la vie d’un disciple du Mashiah. 

Ceux qui ne connaissent pas le chemin de la paix n’ont pas la crainte de YHWH devant leurs 

yeux (Romains 3 : 17-18).  

Ainsi donc, recherchons ce qui contribue à la paix et à l'édification mutuelle (Romains 14 : 19 

et Hébreux 12 :14).  

Ayons du sel en nous-mêmes, et soyons en paix les uns avec les autres, autant que cela dépend 

de nous (Marc 9 : 50 et Romains 12 : 18).  

La paix est citée parmi les fruits de l’Esprit dans le livre de Galates 5 : 22. 

En effet, l'affection de l'Esprit, c'est la vie et la paix. C’est Pourquoi le royaume de Dieu, le 

règne de Dieu dans nos vies ne consiste pas dans le manger et le boire mais plutôt dans la 

justice, la paix et la joie, par le Saint-Esprit (Romains 8 : 6 et Romains 14 : 17). 

Lorsque donc, nous prions pour le règne de Dieu dans nos vies, soyons conscients que ce règne 

ne consiste pas en des bénédictions matérielles, financières ou autres, mais plutôt à la 

manifestation du fruit de l’Esprit. Car c’est en manifestant de bonnes œuvres que les hommes 

pourront voir le règne du Seigneur dans nos vies et glorifier notre Père qui est dans les cieux 

(Matthieu 5 : 16). 



 

 13 / 20 
 

Nous ne pouvons pas apporter la paix aux autres si nous n’avons pas d’abord la paix en nous-

mêmes. La paix du Mashiah, à laquelle nous avons été appelés pour former un seul corps, doit 

régner dans nos cœurs (Colossiens 3 : 15). C’est la raison pour laquelle en quittant cette terre, 

le Seigneur Jésus nous a laissé sa paix (Jean 14 : 27).  

Les apôtres ne cessaient de prier le Seigneur afin que la grâce et la paix nous soient multipliées 

(2 Pierre 1 : 2 ; 1 Corinthiens 1 : 3 et 2 Jean 1 : 3). Sachons toutefois que cette paix nous est 

multipliée par la connaissance de YHWH et de Yéshua notre Seigneur ! (2 Pierre 1 : 2). 

 



 

 14 / 20 
 

III- L’IMPORTANCE DE L’UNITE FRATERNELLE 

1- L’unité fraternelle plait au seigneur 

L’unité est une notion importante qui est enseignée dans la bible.  

L'unité avec les autres frères dans le Seigneur est douce et agréable (Psaume 133 :1). L'unité 

est absolument essentielle car l'église est le corps du Christ, l’unité fraternelle est un des 

éléments qui réjouit le cœur du père. Et parce que cela réjouit le cœur du père le Seigneur envoie 

la bénédiction, La vie, pour l’éternité. (1 Corinthiens 12 : 27 et Psaume 133v3). 

Lorsque nous regardons de près la vie de l’église ancienne nous nous apercevons très 

rapidement que ces hommes vivaient une véritable unité et communion fraternelle car ils 

persévéraient tous dans la doctrine des apôtres, dans la communion fraternelle, dans la fraction 

du pain et dans les prières, ils avaient toutes choses communes, rompant le pain dans chaque 

maison, ils prenaient leur repas avec allégresse et simplicité de cœur. La gloire du seigneur se 

manifestait avec des prodiges, des conversions, et des miracles extraordinaires par la main des 

apôtres. Et le Seigneur ajoutait chaque jour à l'Assemblée ceux qui sont sauvés. (Actes 2 : 41-

47). Lorsqu’il y a l’unité entre des personnes non seulement elles sont plus fortes mais elles 

vont plus loin. Ces hommes ont bouleversé le monde par leur vie grâce à l'unité manifestée au 

sein de l'église primitive (Actes 17 : 6). C'est par ces mots que Luc décrit la relation qui existait 

entre les membres de l'Eglise naissante. 

Aujourd'hui encore, chaque croyant doit rechercher cette unité. Nous sommes mandatés 

par Jésus-Christ pour préserver l’unité fraternelle parmi les membres de nos assemblées 

respectives. L'exemple du corps humain est clair : la main et le pied sont différents par leur 

fonction, leur aspect, leur taille. Mais ils sont unis pour former un seul et même corps. La 

diversité peut même être une force : chacun, avec sa propre personnalité, peut apporter de 

nouvelles idées pour faire progresser l'œuvre de YHWH. 

 

2- L’unité constitue une force face à l’adversité 

L’unité est merveilleuse. C’est aussi ce que la Bible enseigne. Le texte d’Ecclésiaste le 

chapitre 4 au verset 12 affirme clairement :  

« Un homme seul est facilement maîtrisé par un adversaire, mais à deux ils pourront tenir tête 

à celui-ci. Et une corde à triple brin n’est pas vite rompue. » (La Bible du Semeur).  
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L’unité constitue donc une force face à l’adversité. Il est dangereux de faire cavalier seul dans 

la vie chrétienne, de se couper des autres frères et sœurs en Christ, et de vivre sa vie chrétienne 

à la maison. Certains individus essaient même de justifier leur détachement de l’assemblée et 

calment leurs consciences en écoutant des messages à la radio, à la télévision ou sur l’internet. 

Ce n’est pas le plan d’Elohîm pour ses enfants (Romains 15 : 1-13 ; Hébreux 10 : 25). Nous 

sommes appelés à être interdépendants. Unissons-nous et nous réussirons mieux. 

L’unité nous permet aussi de mieux résister face aux assauts extérieurs, surtout en ces temps de 

la fin où l’Ennemi redouble d’ardeur dans les attaques contre les vrais croyants. Ceci n’est pas 

le moment de céder à l’égocentrisme, à l’orgueil, aux querelles intestines, et aux multiples 

divisions. Donnons-nous la main. Prions les uns pour les autres. Encourageons-nous 

mutuellement. Plaçons les intérêts du royaume de Dieu au-dessus de nos propres intérêts, de 

ceux de nos églises locales, 
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IV- LES OBSTACLES DE L’UNITE FRATERNELLE 

Le Petit Robert définit le mot « obstacle » comme « Ce qui s’oppose à l’action, à 

l’obtention d’un résultat » ; et donne les synonymes suivants : barrage, barrière, difficulté, 

empêchement, frein. Il y a des obstacles que nous pouvons surmonter. Il y a d’autres obstacles 

que nous devons supprimer si nous voulons atteindre nos objectifs. De nos jours l’ennemi a pu 

détourner beaucoup de leurs l’objectifs en les séduisant par le mensonge, en les poussant à créer 

d’autres modes de vies.   

 

1- La religion des hommes  

La religion des hommes fragilise l’unité fraternelle de telle sorte que beaucoup de 

chrétiens n’arrivent plus à expérimenter l’unité fraternelle ou la communion fraternelle alors 

que Yéshua ha Mashiah n’est jamais venu sur la terre pour créer une dénomination8. Jésus est 

venu nous montrer le Père.  Philippe lui dit : « Montre-nous le Père, et cela nous suffit. » Jésus 

lui répond : « Celui que me voit, voit le Père. » (Jean 14 : 8-9). 

Ma prière est que le Seigneur ouvre nos yeux et nous donne la capacité de voir les pièges de 

l’ennemi et que nous puissions nous en détourner au nom de Jésus-Christ.     

Lorsque vous écoutez les discours de certaines personnes : « moi je suis de telle dénomination 

et je ne peux prier avec une telle ». Les dénominations ont créé la gabegie spirituelle dans le 

monde car beaucoup sont tombés dans le piège de Satan en créant des sectes à la gloire des 

hommes où les hommes sont adulés et adorés comme des dieux. Les dénominations des 

hommes ont entrainé l’idolâtrie qui est un péché qui nous sépare du créateur  

« C’est pourquoi, mes bien-aimés, fuyez l’idolâtrie. » (1 Corinthiens 10 : 14, Louis Segond). 

                   

2- L’idolâtrie des ministères  

De nos jours beaucoup de chrétiens sont devenus idolâtres ; nous pouvons le constater 

au travers des affiches des pasteurs que nous voyons dans les rues et qui se retrouvent même 

dans certaines maisons, outils et bureaux de chrétiens. Parfois certains se déplacent et 

emmènent ces photos partout avec eux comme étant des talismans protecteurs et d’autres les 

utilise même pour opérer les délivrances. Auparavant l’on mettait des versets bibliques sur des 

 
8 Dénomination : il s’agit des groupes religieux (églises) identifiés par un nom donné par le leader et qui 

fonctionnent selon les recommandations du leader. 
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tablettes et les accrochait dans les maisons ; Aujourd'hui, ce sont les photos de nos pasteurs qui 

sont sur nos voitures, dans nos maisons, sur nos calendriers, sur nos habits, sur nos tasses, sur 

nos coussins. 

Les idoles que nous avons dans nos cœurs commencent à être visibles. Le serpent 

d'airain de Moise, avait fini par devenir une idole, les idoles modernes de l'église ne sont pas 

des êtres célestes, Mais plutôt des humains comme nous, nos stars (pasteurs, musiciens, 

prophètes...). Ce sont des veaux d'or que nous fabriquons petit à petit (nos dieux qui marchent 

au milieu de nous). 

L’église de Corinthe a sombré dans l’idolâtrie et Paul les a réprimandés en ces mots :  

« Moi, je suis de Paul ; et l’autre : moi, je suis d'Apollos, n'êtes-vous pas des hommes ? Qui 

donc est Apollos, et qui Paul ? Des serviteurs par lesquels vous avez cru, et comme le Seigneur 

a donné à chacun d’eux » (1 Corinthiens 3 : 4-5, BJC). 

Mais aujourd’hui certains hommes de Dieu aiment être adulés, vénérés et même célébrés. 

Seigneur pardonne nous ! Où sont ces apôtres comme Paul qui vont dire nom à l’idolâtrie des 

hommes. 

                                                                                

3- La pratique du mensonge   

  Le « mensonge » peut se définit comme étant l'altération volontaire de la vérité dans le 

but de tromper. L’écriture s’oppose de manière ferme au mensonge. Le neuvième 

commandement ordonne de ne point porter de faux témoignage contre son prochain (Exode 20 

: 16 et Deutéronome 5 : 20). 

Ayant déjà fait plusieurs années dans la foi par la grâce du Seigneur, je viens au travers 

de ce livre certifier qu’un chrétien ne peut pas vivre de manière volontaire dans la pratique du 

mensonge. Car un jour étant déjà dans la foi chrétienne il m’est arrivé de mentir et je vous 

rassure que je n’aie pas pu dormir avec ce péché ; justement parce que le Saint-Esprit m’a 

convaincu de péché et de jugement jusqu’à ce que je me sois repenti car la repentance n’est pas 

seulement pour les païens. Si vous vous dite « chrétiens » et que vous pratiquez le péché sachez 

que vous n’êtes pas encore née de nouveau (1 Jean 3 : 8-10) et sachez qu’aujourd’hui vous 

pouvez rencontrer le sauveur qui est Jésus-Christ car il est le même aujourd’hui et éternellement 

(Hébreux 13 : 8). Il est à noter que notre seigneur hait le mensonge.  

Prenons dès à présent le cas d’Ananias et Saphira qui ont vendu une de leur possession 

afin de pouvoir la donner à l’Eglise. Mais malheureusement ils vont se livrer au mensonge alors 

que le bien les appartenait.  
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« Mais un homme appelé Ananias, dont la femme se nommait Saphira, vendit, d'accord 

avec elle, un terrain qui leur appartenait. Il garda une partie de l'argent pour lui et alla remettre 

le reste aux apôtres. Sa femme le savait. Alors Pierre lui dit : Ananias, pourquoi Satan a-t-il pu 

s'emparer de ton cœur ? Tu as menti au Saint-Esprit et tu as gardé une partie de l'argent 

rapporté par ce terrain. Avant que tu le vendes, il était à toi, et après que tu l'as vendu, l'argent 

t'appartenait, n'est-ce pas ? Comment donc as-tu pu décider de commettre une telle action ? 

Ce n'est pas à des hommes que tu as menti, mais à Dieu.  En entendant ces paroles, Ananias 

tomba et mourut. Et tous ceux qui l'apprirent furent saisis d'une grande crainte. Les jeunes gens 

vinrent envelopper le corps, puis ils l'emportèrent et l'enterrèrent. Environ trois heures plus 

tard, la femme d'Ananias entra sans savoir ce qui s'était passé. Pierre lui demanda :  Dis-moi, 

avez-vous vendu votre terrain pour telle somme ? Et elle répondit : Oui, pour cette somme-là. 

Alors Pierre lui dit : Comment donc avez-vous pu décider ensemble de défier l'Esprit du 

Seigneur ? Écoute, ceux qui ont enterré ton mari sont déjà à la porte et ils vont t'emporter toi 

aussi. Au même instant, elle tomba aux pieds de l'apôtre et mourut. Les jeunes gens entrèrent 

et la trouvèrent morte ; ils l'emportèrent et l'enterrèrent auprès de son mari. Toute l'Église et 

tous ceux qui apprirent ces faits furent saisis d'une grande crainte (Actes 5 :1-11, BFC). 

Comme nous l'avons tous constaté ces deux personnes ont eu comme salaire pour leur 

mensonge contre le Saint Esprit, la mort. Car le seigneur ne laisse pas le péché impuni, c’est 

pour cette raison que nous devons nous repentir et nous éloigner du mal. 

 

4- L’esprit de parti 

« L’esprit de parti » peut se définit comme étant du sectarisme, aveuglement dans le 

choix d'une opinion. Jésus a toujours réprimé cet esprit de sectarisme. Nous avons un récit dans 

la bible qui le montre clairement :  

« Jean lui (Jésus) dit : « Maître, nous avons vu quelqu'un chasser les démons en 

invoquant ton nom, et nous avons voulu l'en empêcher, parce qu'il n'appartient pas à notre 

groupe. Ne l'en empêchez pas, répondit Jésus, car il n'est personne qui, faisant un miracle en 

mon nom, puisse aussitôt après parler mal de moi. Qui n’est pas contre nous est pour nous » 

(Marc 9 : 38-40). 

Question 1 : Pourquoi des personnes aujourd’hui diabolise l’œuvre que le Seigneur fait avec 

certains ministères ?  

Réponse : Parce que ces Ministères ne marche pas avec eux. Nombreux aujourd’hui sont 

affectés par cet esprit de parti.  
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Question 2 : Comment reconnaitre quand on est affecté par le sectarisme ?  

Réponse : 

➢ Lorsque vous êtes une personne intransigeante, imposant son opinion aux autres 

et fermée à celui d'autrui. Car se disant qu’ils sont les seuls à posséder la vérité, 

empêchant les frères et sœurs d’aller écouter la parole ailleurs et empêchant les frères 

et sœurs de se visiter car nous avons le cas de Diotrèphe : « C'est pourquoi, si je viens, 

je rappellerai les actes qu'il commet en bavardant contre nous de façon malveillante. 

Non content de cela, il n'accueille pas les frères, et ceux qui voudraient le faire, il les 

en empêche et les chasse de l'Eglise. » (3 Jean 1 : 10). 

➢ Lorsque vous vous s’éloigne de votre entourage : vous vous séparé peu à peu de votre 

famille, pas uniquement parce que vous vous engagez dans la vie d’assemblée, mais 

parce que vos dirigeant vous encourage à le faire (notamment quand ils vous remettent 

trop en question à leur goût). Et puis, ils vous encourageront en vous disant que votre 

éloignement de vos proches est normal, que rien ne doit se mettre entre vous et Dieu, et 

on vous citera Matthieu 10 : 34-35 pour justifier ce comportement. Pourtant la Bible 

ne nous enseigne jamais à agir d’une telle manière envers nos proches, bien au contraire. 

Ce passage mal utilisé de Matthieu 10 : 35 nous enseigne que le message de l’Evangile 

de Christ va créer une séparation au sein même de notre famille entre croyants et non-

croyants. Nous devons continuer à être de bons témoins auprès des nôtres, cela nous 

demande de créer, nourrir et développer des relations avec eux (1 Timothée 5 : 8 et 

Matthieu 5 : 16). 

➢ Lorsque vous êtes accablé si vous partez ou critiquez : quand vous quittez ou critiquez 

l’assemblée, on vous traite au mieux comme un perdu, un faible dans la foi ou un non 

converti et au pire comme un rebelle qui veut retourner dans le monde et servir le diable.  

L’assemblée n’est jamais à remettre en cause, c’est toujours ceux qui partent ou qui 

critiquent les fautifs. Pourtant la Bible est très claire, nous devons dénoncer et nous 

séparer de ces faux enseignants et de ces sectes. Ces assemblées sont ennemies de Dieu, 

elles desservent l’Evangile, et communier dans ces assemblées ne glorifie pas le 

Seigneur (2 Corinthiens 6 : 14-18 et 1 Corinthiens 11 : 18-19). Je parlais en 

introduction du danger que peuvent représenter ces sectes à cause de leur violence 

verbale, psychologique, physique, mais le vrai danger est d’ordre spirituel. Fréquenter 

une assemblée qui se détourne de Dieu et de l’Evangile en proposant une contrefaçon 

est dangereux pour votre foi. De la même manière que vous ne mangeriez pas de la 
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nourriture qui a pourri, n’alimentez pas votre âme par un faux évangile, de fausses 

doctrines, et un faux dieu. 

 

 

NB : Toute reproduction est autorisée et même encouragée !! 

Pour plus d’édification, vous pouvez consulter : 

Site web : https://www.oeuvredujour.com 

Facebook : œuvre du jour 

YouTube : œuvre du jour 
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